

# “Lo que no se invierta hoy en escuela se pagará en policía”

Los actos del 25 aniversario del **colegio Camino Largo** acogen una mesa redonda sobre ‘La educación de ayer y hoy’

**Angeles Riobo**  
Santa Cruz de Tenerife

“Lo que no se invierta hoy en educación, se invertirá mañana en policías”, es una de las consignas verbalizadas por el periodista y profesor tinerfeño Salvador Pérez en la mesa redonda celebrada bajo el lema *La educación de ayer y de hoy* que acogió la biblioteca emblemático colegio lagunero Camino Largo, con motivo de la celebración de sus bodas de plata.

En el encuentro participaron el primer consejero de Educación del Gobierno de Canarias, y catedrático de Matemáticas, Luis Balbuena; los inspectores de educación Domingo García y Francisco Afonso y el catedrático de Educación de La Universidad de La Laguna, Julio Plata; expusieron los puntos fuertes y débiles de un sistema educativo que ha avanzado considerablemente, pero que, en la actualidad no pasa por su mejor momento.

Así, los participantes ofrecieron pinceladas sobre el devenir de la actividad educativa en las últimas décadas, recordando cuando “los maestros pasaban más hambre que el perro de un ciego y hasta limpiaban ellos mismos la clase, se educaba a fuerza de golpes y las aulas superaban los 40 alumnos. Era una época con muchas sombras y con pocas luces”, destacó Salvador Pérez.

El exconsejero de Educación Luis Balbuena recordó cómo en los años 80 se enfrentó a una realidad educativa “deficiente y con grandes desigualdades”, y cómo junto a su equipo de trabajo logró crear 630 colegios en tan sólo cuatro años de mandato (1983-1987). “Luego se comenzó a luchar por la calidad en la educación y en dignificar a la figura del profesor”, dijo, antes de destacar que también se abogó por dar a conocer la identidad canaria “en una época en la que los mapas de los libros de texto las situaban en el Mediterráneo”. Otro de los aspectos más destacables de su intervención es su llamamiento a la clase política. A su juicio han tenido una considerable “falta de reflejos”, y deberían abogar por “un verdadero pacto por la educación para salir adelante”. Por su parte el inspector Francisco Afonso recordó las innovaciones en el método educativo de la Institución Libre de Enseñanza y afirmó que “metodologías que están comenzándose a aplicar en la actualidad, ya las ejercían en la institución allá por los años 30”. En su fotografía de la actualidad destacó asimismo “que

Canarias era la segunda Comunidad Autónoma que menos invertía en educación, algo que relacionado con los resultados. La importancia de la familia en la educación de los alumnos la destacó el catedrático de Educación, Julio Plata resaltando que “los únicos responsables de la

educación son los padres, los profesores somos educadores subsidiarios”, dijo y dio un paso más en la responsabilidad de las administraciones con respecto a la formación del profesorado. “Aún no tienen claro si quieren formar a maestros especialistas o generalistas”, aseveró.



El profesor Salvador Pérez, bajo la mirada de Balbuena. / FRAN PALLERO